

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es, por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre: por seis meses, 92 reales: por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la Redacción y Administración que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.

Tambien se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando.

Año III.

Domingo 4 de Agosto de 1861.

Núm. 523.

Noticias de España.

VIAJE DE SS. MM.

El telégrafo nos participa que siguen en su importante salud SS. MM. y AA. en la plaza de Santander.

Nuestro corresponsal nos envía la siguiente carta:

«Santander 30 de julio de 1861.—Ayer se verificó la última corrida de toros, que como las dos anteriores, estuvo muy concurrida. A la del domingo asistieron, como dije á ustedes, los reyes, y por esta circunstancia fué la de mayor solemnidad y de la que diré dos palabras.

Por encargo espreso de S. M. la Reina, y mientras esta augusta señora recibía á las distintas comisiones que se presentaron ese día á felicitarla, dió principio la corrida á la hora de costumbre. La animacion que reinaba en los pintorescos alrededores de la plaza era extraordinaria. En el interior de ella no habia una sola localidad vacía, y desde que salió el primer bicho al redondel, todos miraban sin cesar al palco régio para ver si aparecian los reyes. Pero se lidiaron tres toros antes de que se escucháran los acordes de la marcha real, y antes de que el cuarto pisara la arena, llegó por fin el momento deseado. Pusiéronse en pie todos los espectadores, y una aclamacion unisona y millares de vivas saludaron la aparición de la Reina y la del tierno príncipe de Asturias, que contestaba con graciosos saludos á la entusiasta acogida del público. La comision francesa, que momentos antes habia felicitado á la Reina en nombre de su soberano, se hallaba en su palco y acompañaba con respetuosas cortesías las aclamaciones del entusiasmado público.

La cuadrilla hizo el reverente saludo de costumbre al palco régio; el gobernador civil

volvió á su palco á continuar de orden de Su Magestad la presidencia de la corrida, y el cuarto toro, primero de la fiesta real, fué el que dió mas juego en toda la tarde. Caballo que salia á la plaza era al punto derribado con el ginete, y gracias á las activas disposiciones del presidente, nunca faltaron dos picadores en el redondel. Cúcharés le brindó, rodilla en tierra, por la Reina, por su real familia y por los españoles, y le despachó de una buena, si no como él sabe, como pudo, pero pronto.

Antes de la muerte del sexto, como estaba allí S. M., y habia demasiada luz y era dia de mercedes, se pidió un toro de gracia, que fué concedido, y apenas salió á la plaza, se retiraron los reyes, siendo en este momento vivamente aclamados por todo el público, como lo habian sido en diferentes momentos, y casi constantemente durante la lidia.

En la noche de ese dia comieron con Sus Magestades los individuos de la comision francesa, que ocuparon en la mesa el orden siguiente:

El general francés se hallaba á la izquierda de S. M. la Reina, que tenia á su derecha al ministro de Estado; el prefecto de los Bajos Pirineos á la derecha del Rey, y el subprefecto de Bayona á la izquierda. Asistieron asimismo el secretario de la prefectura y el ayudante del general, y de palacio, el duque de Bailen, la marquesa de Malpica, el conde de Balazote, el secretario particular de S. M., el general Ballestá y las damas de servicio que diariamente tienen este honor durante el viaje.

En la pieza donde se sirvió el café y en la cámara, SS. MM. se dignaron conversar largo rato con los individuos de la comision, y parece que entonces se habló algo de la entrevista de que tanto, y de tan diversos modos se ha ocupado la prensa periódica. El general parece que preguntó á la Reina si pen-

saba ir á San Sebastian y habiendo contestado S. M. lo que es público y notorio hace mucho tiempo, que este año no pensaba pasar de Santander, á pesar del deseo que tenia de visitar las provincias Vascongadas, replicó el general francés que lo sentia, porque de seguro si fuese á San Sebastian, iria á visitarla el emperador. Y aun parece que el prefecto añadió que se estaban haciendo preparativos en la isla de las conferencias.

S. M. el Rey, que habló largo rato con el general francés, tuvo el gusto de informarse de la suerte de muchos de sus compañeros de colegio, pidiendo noticia de ellos al prefecto, que recordó á S. M. haberse educado en la misma época en Paris.

Los fuegos artificiales de esa noche fueron los mas lindos que ha habido en los tres dias.

El médico de cámara señor Drument, toma los baños termales de Viesgo, á donde va y viene el señor Corvera.

El general Ros de Olano acompaña á sus lindas hijas en Ontaneda, donde tambien se encuentra el gobernador de Avila señor Becerril, el diputado á Cortes señor Alfaro, el ministro de Austria y su señora, y el señor Madrazo (D. Fernando.)

La visita hecha por SS. MM. al hospital y al hospicio de Santander en la tarde del 29, la reseña así un periódico de aquella poblacion:

«S. M. la Reina, acompañada del rey su esposo, se dignó visitar sucesivamente el Hospital, la Casa de espósitos y la de Caridad.

La junta de Beneficencia, y á su frente el señor gobernador de la provincia, los señores alcalde, capitan general, comandante general, y otras personas que en este acto no recordamos, esperaban á SS. MM. en el pórtico del Hospital.

A las cinco se presentaron SS. MM. acompañados del caballerizo mayor señor conde de Balazote, servidumbre de guardia, y dos

ayudantes; recibiélos á la puerta la junta y demás personas que aguardaban y dió principio la visita.

SS. MM. recorrieron todas las salas del establecimiento, deteniéndose delante de los enfermos, informándose por sí mismos del estado de las dolencias, tomando cuantos memoriales se les presentaban, y alentando con palabras de dulzura y consuelo á cuantos se dirigian; pasaron luego á la capilla, examinaron todos sus ornamentos, conversando con las hermanas de la Caridad con una confianza sin limites, aplaudiendo siempre su celo y abnegacion en servicio de los pobres.

Desde el Hospital se dirigieron SS. MM. á la Casa de Espósitos, y en ella se dieron escenas de exquisita ternura que llegaron á conmover las personas allí presentes.

«Con qué solicitud toda una Reina sacaba por sí misma de la cama á los niños y los tomaba en sus brazos! ¡Con qué amante cariño los hablaba y acariciaba! ¡Con qué delicado afán enjugaba sus lágrimas!

El corazon de Isabel II era en la tarde de ayer un trasparente cristal, á cuyo través descubriábase el mas bello caudal de sentimientos humanitarios, la mas grande riqueza de filantropía y caridad.

La visita terminó por la casa de Caridad. Todo lo vieron SS. MM., empezando por los dormitorios y acabando por los talleres y cocinas, informándose de todo, preguntando por los menores detalles de salubridad del establecimiento, orden interior, economía, estadística, en una palabra, pasando de todo una minuciosa revista.

Lo que mas llamó la atencion de SS. MM. fué el aseo y buena administracion de los establecimientos, debiéndose á esto, principalmente en el Hospital, el corto número de acogidos enfermos que en él se albergan y los buenos resultados que se observan en las curaciones.

LAS CAPAS BLANCAS.

83

paró casi inmóvil. Sin responder á las provocaciones que se le dirijan de todas partes, se limitaba á fijar á derecha é izquierda, miradas amenazadoras y como tratando de hallar un adversario que se le opusiese.

«En un grupo colocado enfrente de él, vió un hombre, que sin duda le desagradó, á lo que parecia, y hácia el cual se dirigió en seguida. El perseguido y el perseguidor recorrieron dos veces la plaza á la carrera, y en poco estuvo de que el primero no muriese de una cornada; debiendo solamente su salvacion á los faldones de su redingote, en los cuales el toro saciaba su rabia, pues si hubiese llevado otra cualquiera prenda ajustada, es indudable que le hubiera cogido y no hubiese quedado en situacion de poderlo contar.

«Escitado por los aplausos del público que se habia alarmado al verle en tan grave peligro y del que habia sabido grangearse las simpatías, trató de dirigirse otra vez al toro, pero este, despues de un breve reposo, embistió contra uno de los carros que cerraban la plaza, lo hizo rodar, saltó despues por encima con una ligereza de que jamás pude formarme una idea; entró en un café, y dió tres vueltas alrededor de la mesa de billar, en medio del terror de los concurrentes que, pálidos y atropelladamente se refugiaron debajo de las mesas, para evitar las chanzas de este jugador de nueva

82

BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

medio del circo, con la pipa en la boca, y con sombreros de fieltro adornados de cintas de diferentes colores; las segundas, de pie sobre gradas construidas al efecto, ó sentadas sobre varios carros colocados de manera, que cerrasen del mejor modo posible todas las salidas. Esta plaza, llena así de gente ofrecia un aspecto animado y extraño, que me hubiera sido mucho mas agradable si hubiese podido verla, mi amada Paula, con tus ojos al mismo tiempo que con los míos. Mi prima y el doctor me colocaron en una silla que habia junto á ellos encima de un enorme tonel. Apenas me hallaba instalada, cuando los indigenas, reunidos en medio de la plaza, se cogieron todos de las manos, y, al son del tambor y moviendo la cabeza, formaron una larga cadena que se plegó y desplegó por espacio de un cuarto de hora, gritando, cantando y levantando una polvareda irresistible. Esta especie de baile ó paseo, que precede siempre á las corridas de toros, se llama *Farandola*.

«Concluido este preliminar, el movimiento y animacion de la multitud nos advirtió de que iba á empezar la fiesta principal, y que uno de los seis toros llegados la víspera para la corrida, iba á salir de su encierro.

«En efecto, la puerta se abrió, y despues de breves instantes, un toro joven y negro, salió corriendo hasta el centro de la plaza en donde se

VIII.

GABRIELA A PAULA.

Buena noticia! mi querida hermana. Mr. Lombel, nuestro primo y mi venerable padrino, está ya completamente fuera de peligro. El médico responde con su cabeza... de gran peluca. Afirma tambien, que la convalecencia no será larga: Dios le oiga!

«Cuando te abandoné tan bruscamente, creía obedecer á la última voluntad de un moribundo, y temia no llegar á tiempo. Gracias al cielo, la enfermedad ha cedido á las hábiles prescripciones del doctor, á los cuidados de mi prima, y quizás un poco tambien á los míos. Es preciso tambien reconocer que la robusta constitucion de monsieur Lombel ha contribuido, y mucho, á este feliz resultado. Me regocijo de ello tanto mas, cuanto

SS. MM. permanecieron mas de dos horas en esta visita, espresándose y hablando con todos los que le acompañaban, con una amabilidad y una confianza que no tiene rival entre las señoras todas del reino.

En cada uno de los establecimientos que visitaron dieron á la junta el parabien por el estado de la beneficencia y los buenos efectos que de ellos se seguirian á la poblacion, y escitaron su celo á continuar en la buena marcha emprendida y observada hasta el dia.

Sumamente complacidos de todo cuanto habian visto, y despues de dar las gracias con esquisita finura á la junta y demás personas, SS. MM. dieron por terminada la visita y salieron del establecimiento dejando en él un vivo é imperecedero recuerdo de esta visita que no dejará de ser fecunda en resultados materiales.

La junta y demás circunstantes no encontraban despues palabras con que ensalzar la amabilidad, la finura, y sobre todo, el espíritu altamente caritativo de los reyes de España, de la bondadosa Isabel II.

Parece ser que al hallarse el otro dia S. M. la Reina contemplando el hermoso panorama que se descubria desde la isla llamada antes de *La Torre*, hoy de *La Corona* en Santander, se lamentó de los bancos de arena que en aquella se habian formado, manifestando que en su concepto era indispensable la ejecucion de las obras proyectadas en el puerto, el que tanto por su desarrollo mercantil como por su posicion es uno de los principales de España.

Una de las personas que rodeaban en aquel momento á S. M. le indicó que Santander esperaba con la mayor confianza la realizacion de ese proyecto, si S. M. queria tomarle bajo su proteccion, y ella á su vez contestó á estas palabras ofreciendo cooperar cuanto le fuese posible á llevar á cabo una obra de tan reconocida utilidad pública como lo es aquella.

La expedicion marítima al pintoresco sitio del Astillero, promete ser tan magnífica como fue la de la isla de la Torre. Dicese que la comision que entiende en el asunto no perdona medio para ofrecer á S. M. una agradable fiesta. En el sitio dicho de la *Planchada*, se levantará una elegante tienda para S. M., y otras dos de mayores dimensiones, para las señoras convidadas y las corporaciones: desde un airoso castillo ó fortaleza, que se alzará en la colina de Pontejos, se harán á la Reina los saludos de ordenanza. Segun nos aseguran, son muchas las elegantes damas de aquella poblacion que se disponen á formar parte de la expedicion, y rendir á nuestra soberana un nuevo tributo

del júbilo que con su presencia siente el corazón de los leales montañeses.

La concurrencia de forasteros es cada vez mayor en Santander: el ferro carril y los vapores llevan todos los dias nuevos visitantes: reina la mas placentera animacion, y los bailes campestres, la plaza de toros, el teatro, los paseos se ven llenos de una sociedad escogida y elegante, en cuyo seno se pasan las horas de la manera mas agradable, notándose en todos los sitios la mas franca alegría, el contento y la satisfaccion.

(Correspondencia de España.)

El 31 ha sido preso y puesto á disposicion del señor juez respectivo por el inspector de la Latina el sugeto que acompañaba al asesino de la señora de Giner, y vivia con él. Se le ha ocupado un puñal igual al empleado por Lopez Montero para consumar su crimen. Este individuo, como el recientemente aprehendido, es de Almería. La señora era de Adra, no de Agra, como hemos dicho.

El 31 fueron aprobadas varias sentencias de las dictadas por los consejos de guerra contra los sublevados de Loja, siendo condenados varios individuos, desde cuatro á ocho años de cadena.

El miércoles salió de Barcelona para Zaragoza la primera máquina por el ferro-carril, conduciendo á los constructores y á varios de los individuos de la empresa.

A uno de nuestros colegas dicen de Málaga que tenemos en aquellas aguas seis buques de guerra españoles; que los concejales de Antequera presos y que están en comunicacion son tratados con suma deferencia; que la escuadra de Algeciras cruza por la parte de Levante y que siguen con gran regularidad los procesos relativos á los sucesos de Andalucía.

En la tarde del 22 se cometió en el término de San Pedro, partido de Figueras, un crimen atroz: un carabnero, segun se dice, asesinó á una niña de once años despues de haber ejercido en la inocente criatura violencias de toda clase. El presunto reo está en poder del tribunal militar para ser juzgado.

Noticias del extranjero.

Una carta de Constantinopla, dice que el sultan sigue visitando de incógnito los establecimientos públicos y particulares, ó imponiéndose y cerciorándose del estado de

la administracion general del país. La misma carta añade:

«Las antiguas mugeres del serrallo, esceptuadas las que son madres, han quedado en libertad; cada una de ellas ha recibido cinco mil francos por una vez. Los baltaderes, sauladris, kaikeris y otras bocas inútiles recibieron estos últimos dias la órden de reunirse en el patio del teatro imperial, en donde el sultan debian dirigirles la voz. Mas de mil de estos farsantes, con la esperanza de un buen regalo, obedecieron á dicha invitacion. El sultan los ha hecho embarcar á todos en un buque de vapor y los ha enviado al ministerio de la Guerra para hacerles alistar en el ejército.

Los eunucos de Abdul-Mejid han sido enviados á la mezquita, en donde podrán entregarse tranquilamente á la oracion hasta el fin de sus dias.

En cuanto al magnífico Teatro Imperial, ha dispuesto S. M. que sea devuelto á su primitivo destino; es decir, que se convertirá en una fábrica de fusiles rayados. Tambien á Nasib-baja se le ha dado el retiro, siendo reemplazado por un hombre probo, como á ministro de la casa de moneda.»

En la costa de una de las islas Hebridias se ha encontrado una botella con un papel dentro que decia, escrito con lápiz y firmado por William Graham: «A bordo del vapor *Pacifico*, yendo de Liverpool á Nueva-York. El buque se va á fondo. Hemos tropezado con un banco. A bordo hay gran confusion. Montañas de hielo nos rodean. Sé que no podemos salvarnos. Escribo la causa de nuestra pérdida á fin de que si alguien encuentra esta botella, nuestros amigos de Inglaterra sepan cuál ha sido nuestra suerte. Que el que encuentre este billete le publique lo mas pronto posible.»

El Pacifico era uno de los vapores de la línea Collins que hacia el servicio entre Liverpool y Nueva-York. Habia salido de Liverpool en 23 de enero de 1836 y llevaba á bordo mas de 300 personas que perecieron.

Partes telegráficas.

Paris 1.º.—Los periódicos desmienten la noticia de que las tropas francesas abandonarán á Roma.

Belgrado 31.—La Cámara ha sido convocada para el 18 de agosto.

Nápoles 31.—Han sido presos los oficiales pontificios Quatrebarbes y Devillani, y el eclesiástico Quais.

Paris 30.—*La Patrie* desmientió terminantemente la noticia del envio de 30,000

fusiles á los reaccionarios napolitanos, noticia que habian dado varios periódicos.

El mismo periódico desmiente que el general Goyon haya sido llamado á París.

Roma 30.—La gendarmeria pontifical ha preso en la frontera á varias personas que formaban partidas democráticas.

El partido exaltado escita á los países vecinos á que organicen una invasion en el Estado Romano; pero las autoridades italianas se resisten á esta agresion.

Se asegura que Francia ha enviado al Papa nuevas declaraciones de que se opondrá á cualquiera empresa violenta.

Viena 30.—Circulan rumores de la disolucion de la Dieta de Hungría, que se considera como inevitable.

Zurich 30.—La Asamblea federal ha nombrado por 90 votos contra 135, miembro del Consejo federal al doctor Dubs, presidente del Consejo de Estado, del Canton de Zurich.

(Corresp. de España.)

Miscelánea.

Alumbrado.—La municipalidad con un celo digno de elogio, aumenta los reverberos que han de iluminar la poblacion; pero el contratista del alumbrado por economía, ó los faroleros por descuido, los tienen en muchas calles á media luz. La primera noche de este mes, que creemos debió aumentarse la dotacion de aceite, veniamos á las once por la calle de San Miguel y habia un farol apagado; otros alumbraban poco, y otros estaban tan sucios que con dificultad pasaba la luz por la cortina que formaba el polvo ó empañado de los cristales. Ya otras noches habiamos advertido faroles apagados antes de la hora: y si seguimos advirtiendo esas faltas, vamos á tener que constituirnos en celadores del alumbrado y publicar un estado todos los dias de los defectos que se noten en diversas calles.

Baños.—Hemos tenido el gusto de ver las mejoras que D. José Ballesteros, siempre activo y emprendedor, ha hecho en los baños de Santa Ella, cuyas aguas pueden competir con las de Carratraca. Ha hecho acrecer el caudal de dichas aguas, ha aumentado los locales de baño y los ha puesto mas aseados y cómodos; pero aun se debe hacer mucho mas, pues cada dia ha de aumentar el número de personas que busquen la salud en aquellas escelentes aguas minerales. El escelentísimo señor Duque de Rivas, propietario de aquel terreno, y el Ayuntamiento de Santa Ella, deben ayudar por su parte á la realizacion de esas mejoras útiles para ellos á la vez que para la provincia.

Carreras de caballos.—La junta de festejos de la feria del Puerto de Santa Maria, ha tenido la atencion de remitirnos el programa de las que han de celebrarse en los dias 24,

que esto hará que no se prolongue por mucho tiempo mi permanencia en Marsillargues, en donde, á pesar de las bondades con que se me distinguen, no me siento tan dichosa como en nuestra habitacion. Lejos de tí, mi querida hermana, todo me falta, y, mis mejillas, que han palidecido desde tu último beso de despedida, no recobrarán sus colores sino al beso de vuelta, que creo no se hará desear mucho tiempo. Entretanto, quiero hablarte un poco de mí, de una aventura de la que he sido la heroina en Aigues-Mortes, precisamente ayer. Mis tres primeras cartas no han sido, por decirlo así, mas que boletines de medicina. Esta confío en que será menos monótona.

»Ayer mañana, mi padrino, que hizo le sacasen al sol en su enorme sillón, me llamó junto á él. Tenia un aspecto muy animado.

»Querida mía, me dijo, hoy por extraordinario, hay una corrida de toros en Aigues-Mortes; deseo que asistas á ellas. Es un espectáculo muy curioso y que no dudo que te distraerá. Me siento con fuerzas bastantes para pasarme sin tí, sin mi esposa y sin el doctor durante una tarde; que esteis prontas para dentro de dos horas.

»Quise hacerle algunas objeciones, pero mi padrino me abrazó diciéndome que no habia nada mas peligroso que contradecir á un convaleciente. Cedi, pues, con gusto. Desde hacia quince dias,

habia vivido casi en reclusion, habiéndome parecido algunas veces las horas demasiado pesadas. En el momento marcado, el jardinero, que reunia las funciones de ayuda de cámara y de cochero, habia enganchado á una viejísima carretela, un caballo no menos viejo, y en ella subimos mi anciana prima, el viejo doctor y yo; pues aqui todo tiene mas años que Matusalem, desde las paredes de la casa hasta las aves que se sirven en la mesa. Como el doctor se echó á dormir muy tranquilamente en cuanto empezamos nuestra marcha, y mi prima es inglesa y sorda por añadidura, dos enfermedades que hacen imposible toda conversacion en carruaje, pude entregarme por completo á mis ideas y fijar mi vista en todas partes.

»Pero el trayecto no tenia nada de notable.

»El Grau del Rey, que presenta un pequeño puerto, y el faro que lo domina, hicieron prorumpir á Groussete en una multitud de exclamaciones de admiracion á las cuales, por complacerle, mezclé las mias.

»Cuando llegamos, la plaza de Aigues-Mortes, en donde debia tener lugar la corrida, estaba abierta al público. Sin contar los numerosos curiosos apiñados en los balcones, en las ventanas y tejados, habia próximamente dos mil espectadores, hombres y mugeres, que habian acudido de las aldeas inmediatas: los primeros estaban en

especie á quien seguramente no esperaban; despues, pegó algunas cornadas á diestro y siniestro destrozando algunas mesas y sillas, y saltó por una ventana corriendo hácia el campo, en donde sin duda se hallará á estas horas pastando tranquilamente.

»Antes de que la hilaridad, causada por este incidente se hubiese calmado, salió otro toro á la plaza.

»Este, mas experimentado sin duda, se negó obstinadamente á empezar el ataque. Los palos que le daban eran impotentes para encender su cólera.

»La paciencia de la multitud llegó á su colmo. Un inmenso clamor se levantó contra el pacífico animal, se le dieron gritos, se le silbó, y se le prodigaron en *patois*, felizmente para mis oídos, los epítetos mas insultantes.

»Te aseguro, mi querida hermana, que en este momento, de la multitud y la bestia, seguramente la mas bruta, no era el cuadrúpedo.

»Un toro ya viejo que lleva una campanilla al cuello, en señal de civilizacion y de esclavitud, y al que llaman cabestro, acudió en busca de su camarada y le sustrajo á los ultrajes que le suscitaba su longaninidad.

»Ya ves, mi querida hermana, que se dispensan servicios aun entre toros.

FERRO-CARRILES ANDALUCES.

TRENES DE CORDOBA A SEVILLA.										TRENES DE SEVILLA A CADIZ.									
PRECIO DE LOS ASIENTOS.					ESTACIONES.	PRECIO DE LOS ASIENTOS.					ESTACIONES.	PRECIO DE LOS ASIENTOS.					ESTACIONES.		
1.ª clase.			2.ª clase.			1.ª clase.			2.ª clase.			1.ª clase.			2.ª clase.				
Rs.	Cs.	Rs.	Cs.	Rs.		Cs.	Rs.	Cs.	Rs.	Cs.		Rs.	Cs.	Rs.	Cs.	Rs.		Cs.	
Distancias kilométricas de Córdoba.					Córdoba (salida)	Distancias kilométricas de Sevilla.					Sevilla (salida)	Distancias kilométricas de Cádiz.							
Kilóm.						Kilóm.						Kilóm.							
VIAJER. 2.ª clase.						VIAJER. 3.ª clase.						VIAJER. 4.ª clase.							
MIXTO. 6.ª clase.						MIXTO. 4.ª y 3.ª clase.						MIXTO. 2.ª y 4.ª clase.							
Mañana H. M.						Mañana H. M.						Mañana H. M.							
Tarde H. M.						Tarde H. M.						Tarde H. M.							
Noche H. M.						Noche H. M.						Noche H. M.							

TRENES CON DIRECCION AL TROCADERO.—Salida de Jerez, a las 6 y 45 minutos de la mañana.—Id. del Puerto de Santa Maria, a las 8 de id.—Id. de Puerto Real, a las 8 y 30 minutos de id. y 3 de la tarde.—Llegada al Trocadero, a las 8 y 45 minutos de la mañana, y a las 3 y 5 minutos de la tarde.

TRENES CON DIRECCION A JEREZ.—Salida del Trocadero, a la 1 del día y a las 5 y 30 minutos de la tarde.—Id. de Puerto Real, a la 1 y 15 minutos del día y a las 5 y 55 de la tarde.—Id. del Puerto de Santa Maria, a las 7 de la noche.—Llegada a Jerez, a las 7 y 30 minutos de id.

Los despachos de billetes se abrirán una hora antes de la salida de los trenes en todas las estaciones, y se cerrarán cinco minutos antes de la salida de los mismos.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el 31 de Agosto a las doce de su mañana.

BIENES DEL ESTADO.

En quiebra.

Fincas rústicas. Mayor cuantía.

N.º 54. 2.ª del inventario.—Una suerte de tierra, procedente de bienes del Estado, que radica al sitio cerros del Tomillar y de Vargas, vereda de Zurraque y de las Liebres, término de la villa de Hornachuelos, linda al N. con dehesa del Egido de D. Antonio Garcia Mesa, a L. con los olivares de Berlanga del ante dicho Garcia, al S. con la dehesa del Zurraque y las Escalonias y a P. con tierras de labor de varios particulares; bajo cuyos limites se compone de 78 fanegas, equivalentes a 47 hectáreas, 64 áreas y 78 centiáreas, con aprovechamiento de monte bajo y pastos, 900 encinas y 600 chaparros. En dicha cabida se encuentran varias veredas realengas para el uso de los ganados que pastan por estos terrenos, que quedan gravados con esta servidumbre. Está arrendada a la señora marquesa viuda de Villaseca en 4800 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 40500 rs. y tasada en 45600, y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella, 40500.

Se subasta en quiebra de D. Enrique Laulomet, vecino de Madrid, que la remató el 5 de noviembre del año último y le fué adjudicada por la Junta Superior de Ventas, en sesion de 29 de diciembre del mismo, en 90000 rs.

N.º 58 del inventario.—Una haza de tierra, nombrada Traviesa, de la procedencia anterior, que radica en término de la villa de Hornachuelos, y linda al N. con lagar que nombran de la Escribania y tierras de D. Rafael Rejano, a L. con el monte alto de las Escalonias, al S. con camino de la Puebla y a P. arroyo de Retortillo; bajo cuyos limites se compone de 100 fanegas de tierra, equivalentes a 64 hectáreas y 21 áreas. Por este terreno atraviesa una cañada de Mesta para uso de los ganados que pasan por ella. Está arrendada a D. Juan Mata Sancho en 4200 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 27000 rs. y tasada en 5000 rs., y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella, 27000.

Se subasta en quiebra de D. Ignacio Martin Guardado, vecino de Madrid, que la remató en 27 de marzo último, y le fué adjudicada por la Junta Superior de Ventas en sesion de 30 de abril del mismo en 27000 rs.

Las anteriores fincas han sido declaradas

enagenables por el señor Ingeniero de Montes de esta provincia.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales a las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en la villa de Posadas.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales a las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DILIGENCIAS.

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los dias de 1 a 2 de la tarde, y sale para dicho punto de 2 a 3 de la misma.

Su despacho calle de los Letrados.

La Madrileña.

Entra de Madrid los dias pares de 2 a 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los dias impares a la misma hora.

Su despacho calle de San Fernando, número 77 antiguo y 36 moderno

La Malagueña.

Sale los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 a 3 de la tarde.

Su despacho calle de San Fernando, número 36.

Norte y Medio-día.

Entra de Madrid los dias impares de 2 a 3 de la tarde, y sale para la corte los dias pares a la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente a la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediodía, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 1.º de febrero:

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.....	399	460
Interior.....	319	380
Rotonda....	259	320
Cupé.....	499	260

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena a las 12 de la noche.

Precios.—Berlina, 52. Interior, 39. Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

Servicio de carruajes de transporte

entre Sevilla, Córdoba y Antequera, DE D. ALFONSO MAROTO. El dueño de estos carruajes tan conocida

en dichas ciudades, tiene establecido un servicio en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Antequera y vice-versa, para conducir toda clase de arrobos y pasajeros, a precios arreglados.

Su despacho calle del Potro, número 14, en el despacho del dueño de los mismos, donde se admiten arrobos para Málaga, Madrid y su carrera, y se contratan cargamentos para cualquier punto de España.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

Calle de la Libreria, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina a calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 a 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, caires y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos a los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y a los mismos en Córdoba, calle Libreria, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 a 45.

En la calle de Carneceras,

N.º 26, establecimiento de los señores D. Rafael y D. Antonio Bazo, se compran duros columnarios Carlos y Fernandos, abonándose doce por ciento de premio. En el mismo establecimiento, y a precio muy arreglado, se halla de venta una berlina, acabada de construir, propia para uno ó dos tiros.

PÉRDIDA.—En la noche del día 2 del actual se perdió, en la plaza del Gran Capitan, un sombrero de paja que desapareció de la cabeza del niño que la llevaba, por efecto de una racha de viento. La persona que haya encontrado dicho sombrero, tendrá la bondad de entregarlo en la casa número 9 de la calle de Carreteras, a ademas de agradecerse recibirá una gratificación.

En la calle del Cristo de san Lorenzo, casa número 16, se hacen toda clase de obra de piedra a los precios siguientes; las repisas de balcones, desde 90 reales hasta 120, de piedra franca de la mejor calidad; cornisas para fachadas, desde 25 reales hasta 35; vara columnas, pórticos tallados y lisos, a precios muy arreglados.

Album del viajero por el ferro-carril de Córdoba a Sevilla ó sea coleccion de láminas que representan todas las vistas de los pueblos, estaciones y demas curiosidades de la linea, que unidas forman un panorama pintoresco; con una descripción histórica de los monumentos, pueblos y lugares que aquella recorre; obra que se publica bajo los auspicios del consejo de Administracion de dicha linea. Se suscribe en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando.

REFRESCOS.—En el establecimiento de confiteria; situado en la calle de la Libreria, se encuentra desde las once del día hasta igual hora de la noche, agua de nieve y otros varios refrescos.

Arrendamiento.—El de un molino harinero con tres asientos, llamado de Varo ú Obra-pia, en el rio de Cabra, término de Aguilar.—Hasta el 10 de Agosto admite proposiciones su dueño D. Juan Bautista Burgos, en dicha poblacion, siendo preferible en igualdad de renta el que mas garantía hipotecaria ofrezca para asegurar el pago de los mismos.

Editor responsable, ACISGLO DE PRADOS. CORDOBA. Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31, a cargo de D. José Gomez.